

Nairobi, capitale bouillonnante et attachante

Nichée sur les hautes terres du Kenya, Nairobi est une capitale cosmopolite et moderne où la jungle urbaine côtoie de près la savane et ses animaux sauvages.

Nairobi est une ville de contraste qui surprend d'emblée pour ses deux visages. Dans son **quartier d'affaires** où se croisent des travailleurs africains, asiatiques et européens, les gratte-ciel rappellent à quel point la capitale du Kenya est moderne, dynamique et en évolution perpétuelle. Le visiteur pourrait se croire dans une grande ville occidentale, mais il lui suffit de lever les yeux pour apercevoir un vol de marabouts et se rappeler qu'il est **tout proche de la savane**. De l'autre côté de la Moi Avenue, l'artère principale de la ville, l'atmosphère se veut bien plus africaine, chaleureuse et conviviale. Les rues fourmillent de monde, les klaxons résonnent, la poussière vole... Un cocktail bouillonnant et effervescent qui peut effrayer au premier abord, mais qui s'avère aussi revitalisant.

Ces deux ambiances, moderne et authentique, témoignent du **développement express** de la ville. En effet, ce n'est qu'au début du 20^e siècle que Nairobi est devenue un carrefour commercial important du protectorat de l'Afrique Orientale britannique. Elle a ensuite été faite capitale du protectorat du Kenya en 1920, puis du Kenya indépendant en 1964. Cet essor rapide se ressent aujourd'hui dans l'architecture de celle dont le nom, en maasaï, signifie « **l'endroit de l'eau fraîche** ». En déambulant dans les rues, le visiteur peut admirer tour à tour des résidences coloniales et des bâtiments résolument modernes. La capitale abrite également un gigantesque bidonville nommé Kibera, dans lequel vit 10% de sa population. S'il est déconseillé de le visiter seul, des agences de voyage y organisent des circuits touristiques. L'expérience permet de mieux se rendre compte des différentes facettes de la ville.

Foyer culturel de son pays, Nairobi compte aussi plusieurs musées dont le plus vaste du Kenya, le musée national. Après y avoir enrichi ses connaissances sur l'histoire du pays et ses traditions, le voyageur peut s'offrir une pause vivifiante au jardin botanique, traversé par la rivière Nairobi. Cette ville attachante possède également une particularité qui la distingue de toutes les autres capitales du monde. En effet, elle ne se trouve qu'à dix kilomètres d'un parc national où les girafes, les rhinocéros, les hippopotames, les zèbres ou encore les autruches évoluent à l'air libre. L'occasion de **vivre un safari** à la fois inoubliable et surprenant : il plonge le visiteur au cœur de la savane, mais avec les silhouettes des gratte-ciel pour horizon... Une expérience à l'image de Nairobi, capitale aux identités multiples.

Musées, marchés et safari : les incontournables de Nairobi

Les adeptes de séjours animés, les amoureux d'animaux sauvages et les amateurs de musées trouveront de belles surprises en visitant Nairobi.

Si le Kenya est surtout prisé pour sa savane dorée et ses superbes plages, sa capitale, Nairobi, ne manque pas de charme. En flânant dans ses rues, le voyageur est immédiatement transporté par l'énergie de la ville, son dynamisme et la convivialité de ses habitants. Il peut se rendre dans un **marché massaï**, dont le lieu change en fonction du jour de la semaine. Il y trouvera des sculptures en bois, des tissus et des bijoux fabriqués par des Massaï et d'autres ethnies du Kenya. Pour négocier les prix, mieux vaut être accompagné d'un habitant de la capitale.

Côté culture, pour en apprendre plus sur **l'histoire et les coutumes du Kenya**, sur les animaux de la région mais aussi sur les origines de l'Homme, direction le musée national. Le musée Karen Blixen, situé dans la banlieue de Nairobi, plonge quant à lui dans l'univers de l'Afrique coloniale et du film « Out of Africa ». Le centre Bomas of Kenya, à dix kilomètres du centre-ville, vaut également le coup d'œil. Il expose des huttes traditionnelles appartenant à douze tribus kényanes.

Nairobi ayant à peine plus d'un siècle, son architecture ne présente pas grand chose d'exceptionnel. En revanche, elle est réputée pour ses grands magasins et pour sa cuisine mêlant différentes influences. Pour **faire du shopping**, direction le Village Market ou le Westgate Shopping Mall. Et pour **déguster des plats locaux** comme le nyama choma (de la chèvre grillée), de l'ugali (du maïs concassé) ou des mandaazi (des beignets au lait de coco), rien ne vaut les marchés et les petits restaurants du centre-ville.

La capitale kényane ouvre également la porte à de nombreuses activités pour les amateurs de nature et d'animaux sauvages. La principale : la visite de son parc national, situé à 20 minutes à peine du centre. Il

abrite des hippopotames, des lions, des hyènes ou encore la plus grande population de rhinocéros noirs de la planète. Les voyageurs seront aussi comblés par le Giraffe Centre et le David Sheldrick Wildlife Trust. Le premier a pour mission de **sauver la girafe de Rothschild** de l'extinction, tandis que le second est un **orphelinat pour éléphants** principalement, mais aussi pour rhinocéros. Ces grands mammifères, blessés ou victimes de braconnage, y sont remis en forme. Plusieurs fois par jour, les soignants donnent de gigantesques biberons de lait aux éléphanteaux orphelins. Un moment à la fois émouvant et impressionnant !

Le parc national de Nairobi

Le parc national de Nairobi, d'une superficie de 117 kilomètres carrés, ne se trouve qu'à 20 minutes en voiture du centre-ville de la capitale. Unique en son genre, avec les gratte-ciel en toile de fond, il se visite en taxi, minibus ou 4x4. En partant tôt le matin ou en fin d'après-midi, le visiteur augmente ses chances d'y croiser toutes sortes d'animaux sauvages : des lions, des guépards, des girafes, des antilopes par centaines ou encore des rhinocéros noirs, une espèce rare. La plupart sont habitués à la présence humaine et se laissent facilement observer et photographier. La réserve comprend également un orphelinat où des mammifères africains blessés ont été recueillis dans le but de les protéger, de les soigner et de les étudier. Il offre une occasion unique de caresser un guépard, d'assister aux soins des zèbres et des phacochères, ou encore de participer à une action solidaire dans la préservation des espèces.

Le musée Karen Blixen

Dans la banlieue de Nairobi, à dix kilomètres du centre, se trouve l'ancienne demeure de Karen Blixen, connue sous son nom de plume d'Isak Dinesen. Cette femme de lettres danoise, décédée en 1962, a notamment écrit le roman autobiographique « La Ferme africaine ». Il a inspiré le film « Out of Africa » de Sydney Pollack, paru en 1985. Un mélodrame flamboyant qui raconte les amours passionnées de Karen Blixen, jouée par Meryl Streep, pour les coutumes africaines, pour la splendeur des paysages du Kenya mais aussi pour Denys Finch Hatton (Robert Redford), un chasseur absolument libre et adapté à la vie sauvage. La bâtisse de style colonial a été offerte par le Danemark à l'état kényan en 1964 pour fêter son indépendance. Ce dernier l'a transformée en un musée qui a ouvert ses portes au public quelques mois après la sortie du long-métrage. Formidable témoignage de l'histoire coloniale de l'Afrique, le lieu présente du mobilier de l'époque, des accessoires utilisés pour le film « Out of Africa » ainsi que des documents sur la vie de la romancière et de sa famille. Le jardin, quant à lui, abrite une végétation typique du Kenya : palmiers, pins, acacias, cactus géants mais aussi bougainvillier, qui grimpe le long des façades du musée.

Adresse : Karen Road, Nairobi

The Heron Portico

Charmant, spacieux et convivial : tels sont les adjectifs qui qualifient The Heron Portico, hôtel quatre étoiles de Nairobi. Idéalement situé, à dix minutes de l'aéroport et à 15 minutes du centre-ville, il offre une parenthèse de calme et de détente aux visiteurs de la capitale. Ses chambres joliment décorées disposent de tout le nécessaire pour passer un agréable séjour : une télévision à écran plat, un service d'étage 24 heures sur 24, une salle de bain privative avec douche et baignoire... Pour se relaxer, direction la piscine extérieure et le sauna. L'établissement dispose aussi d'un bar, d'une salle de sport et d'une boutique de souvenirs. Et en cas de petit creux, rendez-vous au restaurant Bashasha, qui porte bien son nom puisqu'il signifie « bonheur » en swahili. Comment ne pas être charmé par son décor oriental et sa cuisine internationale raffinée ? Le Mdalasini propose quant à lui des menus appétissants dans une atmosphère plus zen et décontractée, parfaite pour se ressourcer en fin de journée.

Prix : à partir de 85 euros la nuit

Adresse : 9 Milimani Road, Nairobi

The Tamarind

Dans les superbes jardins qui jouxtent le musée Karen Blixen se trouve le Tamarind, l'un des meilleurs restaurants de Nairobi. Outre son cadre d'exception et son ambiance élégante, il plaît surtout pour sa large sélection de fruits de mer et de poissons pêchés le jour même dans l'océan Indien. Impossible, en effet, de ne pas être séduit par les huîtres, les crevettes à l'ail, les pinces de crabes frits ou le homard flambé au cognac. Les gourmands n'aimant pas les produits de la mer n'ont toutefois pas été oubliés puisque les

soupes, les salades, les viandes et les plats végétariens sont tout aussi excellents. Tenue correcte exigée pour profiter pleinement de ces plats raffinés, des petites attentions des serveurs et de la splendide décoration, dans les tons bleus et dorés, de la salle à manger du restaurant.

Prix : à partir de 40 euros pour un repas complet

Adresse : Karen Blixen Coffee Garden, Nairobi

K1 Klub House

Rendez-vous au K1 Klub House, un établissement prisé par la jeunesse kényane, pour siroter des cocktails et découvrir la bière locale. Ce lieu accueillant et festif possède de grandes tables de bois qui incitent au lâcher-prise et à la discussion. Le tout en dégustant quelques plats typiques comme le nyama choma, une spécialité de chèvre grillée, et en écoutant les bruits des parties de billard qui rythment la vie de l'établissement. Le soir, la bonne ambiance est garantie lors des diffusions d'événements sportifs sur grand écran. Mais le K1 Klub House est surtout réputé pour ses DJ et ses groupes de musiques capables de faire danser tout Nairobi : le lundi est consacré aux années 1980, le mardi au jazz, le jeudi au reggae... A ne pas manquer non plus, le marché aux puces du dimanche matin et ses objets typiques à des prix abordables. Les visiteurs peuvent profiter de son atmosphère en déjeunant entre les stands, sous les parasols colorés placés tout autour de l'établissement. Le K1 Klub House est un lieu animé à tout heure, du lundi au dimanche.

Adresse : 06 Chiromo Lane, Nairobi